

DIARIO DE CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRIPCION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs. - Por trimestre 22.

SECCION EDITORIAL.

PRESERVATIVOS DE LA VID.

El Sr. D. M. Bonet, catedrático de química aplicada a las artes del real Instituto industrial, ha remitido a la *Gaceta* el artículo que trasladamos en seguida por la importancia del asunto a que se refiere.

Preservativos de la vid contra la enfermedad que de algunos años a esta parte viene padeciendo. (Oidium Tuckeri.)

Habiendo visto en la penúltima *Revista científica* de la *Gaceta*, que en Francia los cosecheros están conformes en recomendar la esencia del azufre para combatir la enfermedad de la viña debida al *Oidium tuckeri*, así como en dicho cuerpo obra con una eficacia tanto mayor cuanto más dividido se encuentra, optando desde luego, según esto, por el azufre sublimado (flor de azufre) en vez del azufre pulverizado, no obstante el precio más subido del primero, he recordado con tal motivo unos apuntes que tomé (hace ya unos dos años) del número primero de *El Journal für praktische Chemie* de 1854, que aparece en Leipzig bajo la dirección de los conocidos químicos O. L. Erdnaun y Werther. Y que me permito trasladar a continuación por si esa redacción juzga que su publicación puede ser de alguna utilidad.

Los expresados químicos sajones, haciendo eco de A. P. Price (del condado de Kent en Inglaterra) recomiendan, como un medio que da resultados positivos para combatir dicha enfermedad, el uso del *peuta sulfuro de calcio*, o sea del *polisulfuro de calcio hiposulfurado* de otros, preparado con

cal caustica o viva. 30 partes, azufre en polvo. 80, id.

agua, cantidad bastante para que, por medio de un hervor sostenido, se disuelva to-

do ó la mayor parte del azufre. Esta agua dirímos nosotros (para fijar alguna cantidad) que puede llegar hasta 320 partes cuando menos.

Para preparar este líquido preservador, se empieza hidratando la cal viva en un barro, y le echamos de una vez lo menos cuatro veces su peso de agua hirviendo, con lo cual se logra una hidratación instantánea, acompañada de una ebullición muy viva y resultando una lechada finísima y sin granos.

Si se nota que la masa al hidratarse se espesa demasiado, se le añade rápidamente mas agua (no importa que sea fría), y agita bien con un palo ó espátula, de manera que resulte una papilla suelta. De este modo se halla la cal en la lechada en el mayor grado de división, y dicha lechada se obtiene además en breves instantes.

Ya preparada esta lechada, se vierte en una vasija de tierra (nunca de metal) suficientemente capaz; se le añade el azufre en polvo fino y el agua necesaria hasta la cantidad mencionada; luego se hiere largo tiempo, agitando de vez en cuando con un palo (el mismo que sirve de agitador la altura del líquido contenido al empezar la ebullición, y procurando que durante la misma, dicho líquido se mantenga a la misma altura. Disuelto ya dicho azufre, la disolución del peutasulfuro resultante se estiende todavía en 15 ó 20 partes de agua, y se aplica acto continuo sobre las cepas.

Esta aplicación tiene lugar por medio de una esponja, de una brocha, ó de una regadera ó pequeña bomba de irrigación que distribuya el líquido sobre la planta enferma (ó que se quiera preservar de la enfermedad) á manera de lluvia. Dicha aplicación por lo demás, puede hacerse en todas las diversas épocas de la vegetación, puesto que se ha probado que el líquido preservador, diluido cual se ha indicado, no ejerce acción alguna corrosiva ó destructora sobre los mas tiernos rizomas, lo contrario de lo que sucedería si se

emplease concentrado. «Empleado algunas (no muchas) veces, decía dicho diario, la enfermedad ha desaparecido por completo.»

Al preparar este líquido, hemos aconsejado que se sostuviese la ebullición hasta que la mayor parte del azufre se haya disuelto a expensas de la cal, y no todo como dice el diario alemán. Damos este consejo, porque sería imposible la completa disolución de dicho azufre, en atención á que en las cantidades indicadas la hay de sobra de dicho cuerpo (siendo puro) para que resulte el peutasulfuro hiposulfitado que aquí se produce. Este exceso de azufre sobre el que dà el cálculo que se observa en la fórmula que precede (y que se encuentra también en la mayor parte de las que recomiendan para preparar los sulfuros alcalinos y alcalino-térreos), tiene, sin duda, por objeto el que no falte el necesario para la formación del peutasulfuro indicado, aun cuando el azufre que se emplea tenga algunos cuerpos extraños, mezclados, como sucede muchas veces en otros países, aunque no sea frecuente entre nosotros.

El agente preservativo aquí es sin duda alguna el azufre. Su acción es tan decididamente pronunciada, por efecto de la extrema división en que se precipita sobre la planta, y por la solidez con que sobre la misma adhiere. En efecto, cuando obra el aire sobre el peutasulfuro de calcio, tenemos en primer lugar, que el ácido carbónico de dicho aire en presencia del agua determina la descomposición de esta para formar con su oxígeno y el calcio la cal, que es neutralizada por el ácido carbónico consumido, resultando un carbonato de sal; mientras que por otro lado el segundo factor del agua, ó sea el hidrógeno, combinándole con un equivalente de azufre del peutasulfuro, dà lugar al gas sulfídrico, ó sea el hidrógeno sulfurado de otros, precipitándose entre tanto sobre la planta todo el resto del azufre de dicho peutasulfuro (ó sean los 4 ó 5) que no ha tomado la forma gaseosa, mas como

ta Juan triste es presenciar un dolor pta e que no hay consuelo! Yo no sabía que hacer, callarme, parecía no tener piedad de aquella desgraciada mujer, hablar para consolarla, parecía tambien no reconocer la inmensidad de su desgracia; ademas yo que no había podido hallar nada que decir para calmar una inquietud, podía esperar ser mas eloquente á la vista de tal sufrimiento? Tomé, pues, el partido mas seguro, el de guardar completo silencio. Permanecere aquí, me decía yo, cuidare el mal fisico s gun es mi deber, despues estare inmóvil á su lado, como un perro obediente se echaria á sus pies. Tomada mi resolucion, me calme, dejala en aquella vida que se parecia á la muerte; al cabo de algunas horas proxime á sus labios una cucharada de pocion que creia necesaria, Eva volvio lentamente la cabeza y quedó apoyada lejos de la mano que le presentaba el brebaje; algunos instantes despues volvi á la carga.

— Bebed, señora, le dije, abriendo dulcemente sus labios con la cuchara; sus labios permanecieron cerrados.

— Señora, vuestro hijo, dije á media voz, Eva abrio los ojos, se levanto penosamente, se apoyo en su codo, se inclinó á la cuchara que yo la presentaba, y la tomó; despues volvio á caer sobre la almohada.

— Es preciso que yo vea que se ha separado otra vida de la mia, murmu

— Desde entonces no hablo mas, pero obedecia maquinalmente todas mis prescripciones. Tendida en aquel lecho de dolor, parecia dormir eternamente; pero en el momento que le decia, eleva los ojos, bebed, obedecia á la primera palabra; esto me probaba que el alma velaba en aquel cuerpo inmóvil sin hallar un solo instante de reposo. Yo solo tuve que ocuparme de los funerales de William; no se pudo saber nada de positivo acerca de la causa de su muerte; no se le encontró el dinero que debia traer de la ciudad; tal vez le habrian dado el dinero en billetes, y al caer del caballo saltaron del bolsillo, y como se llevó á pensar tarde en buscarlo, bien pudo ser que la lluvia, de la noche lo hubiera hecho desaparecer ante el barro y las yerbas mojadas. Hicieron algunas pesquisas que no dieron resultado alguno, y bien pronto fué menester dejar toda investigacion, con este objeto.

Yo quise saber de Eva Meredith si habia que escribir algunas cartas para prevenir á su familia ó á la de su marido; pero dificilmente pude obtener respuesta; al fin llegué a comprender que solo era necesario particiarlo á su agente de negocios, el qual haria lo que fuere conveniente. Yo esperaba, pues, que llegarian al menos de Inglaterra.

este azufre procede de una combinación que va dejando de existir por tiempos, resulta que se desprende de ellas en estado de la mayor división posible, que podríamos llamar por lo mismo *división atómica*, muy superior por lo tanto á la que se encuentra en el azufre mismo sublimado.

Se continuará.

Sección oficial.

—La *gaceta* del 15 contiene un real decreto nombrando a D. Alejandro Mon embajador extraordinario y plenipotenciario cerca de su Santidad.

—Una real orden sobre el modo de aplicar á los individuos del ejército la amnistía últimamente concedida.

—Otra reproduciendo la de 18 de Julio de 1851 por la que se autorizó la instalación de la asociación de S. Vicente de Paul.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—El 12 por la madrugada, al salir de Huertas uno de los trenes del ferro-carril de Madrid á Albacete, tuvo lugar una lamentable desgracia. Al ir el fogonero á encender el farol de la máquina, se cayó y pasaron por encima de su cuerpo todos los varones.

—Los habitantes de las montañas de Cataluña están un tanto alarmados con la falta de lluvias. Algunos abandonan sus hogares para ir á buscar en otra parte el sustento. Las obras que las autoridades del Principado procuran impulsar, hace creer que encontrarán los jornaleros donde ganar la subsistencia, y aumentarán la idea de la miseria.

—Parece que nada hay hecho definitivamente todavía sobre presupuestos, porque antes de formarse en el ministerio de Hacienda el general que ha de regir en 1857, es necesario que terminen sus respectivos trabajos cada secretaría, lo que aun no se ha podido efectuar.

—Parece que el señor D. Alejandro Mon está definitivamente nombrado para pasar á Roma con el objeto de entablar negociaciones para el restablecimiento de las relaciones de España con la Santa Sede.

—Según las *Hojas* del 13 fueron llamados á la secretaría de Estado, después de haberse comunicado antes las últimas instrucciones, los señores Bermudez de Castro, Tassa-

terra, algunas noticias que decidieran del porvenir de aquella pobre mujer; pero pasó un día y otro día y nada pareció saber en la tierra que la viuda de William Meredith viviera en un aislamiento completo al lado de un polvorín medido de lugar. Mas tarde, para llamar á Eva á la vida, quiso que se levantase; al día siguiente de haberlo hecho con suyo, la halé levantala, vestida de negro y partido el cabello, en dos trenzas sobre su pálida frente; aquella mujer era la sombra de la hermosa Eva Meredith. Estaba sentada al lado de una ventana, inmóvil también como en su lecho de dolor.

Así pasé en silencio largas noches á su lado, con un libro en la mano; frecuente mente dirigía algunas palabras de piedad y consolación á las que me respondía con una mirada que quería decirme «gracias»; desmesuradamente en silencio. Yo esperaba que se presentase algo la ocasión para hacerla hablar; pero mi torpeza y mi respeto á su desventura no sabían hallarla, y si se presentaba la dejaba pasar. Poco a poco me acostumbré á aquel silencio, á aquel recogimiento, además, qué hubiera yo podido decir? Lo importante era que ella supiese que no estaba enteramente sola en el mundo, y por pequeño que fuera el apoyo que le quedaba: era al fin alguno: no iba á verla más que para decirle con mi presencia

que, Gonzalez Bravo, Castro (D. Alejandro) y marqués de San Carlos, nombrados, como se sabe, representantes de España en Viena, Washington, Londres y Francfort. Cree la citada publicación que van á recibir órdenes para salir inmediatamente á su destino.

—En todos los pueblos de España se ha celebrado la fiesta de la Purísima Concepción con el mayor fervor religioso.

—Ha llegado á la corte, de incógnito y bajo el título de condesa de Barcellos, la señora doña Ana de Jesus Maria, infanta de Portugal.

—Por la dirección general de bienes nacionales se han adoptado las siguientes resoluciones:

1.º Que los investigadores de bienes continúen el ejercicio de su cometido.

2.º Que con toda premura y sin demora de ninguna especie, se proceda á la instrucción de los expedientes incoados hasta el dia y que puedan promoverse en lo sucesivo, de las especies indicadas con sujeción a las disposiciones vigentes.

Y 3.º Que debiendo continuar como continúan las juntas provinciales de ventas en el lleno de sus atribuciones, en los negocios que no tengan relación con el determinado acto de la venta, hasta que otra cosa se ordene, coadyuven á que estos asuntos sigan su curso con la debida actividad.

—El valor aproximadamente de los frutos exportados por el puerto de Sevilla en el mes de noviembre último, fué de diez millones y medio de reales.

—La dirección general de contribuciones ha dispuesto que los estanqueros de tabacos que á la vez espenden en el mismo local fósforos, papel y libritos para fumar, paguen la contribución industrial que por tal concepto les corresponde.

Tambien se han dictado por la propia dirección órdenes apremiantes para que los gobernadores civiles obliguen á los ayuntamientos a hacer que por todos los medios que marcan las instrucciones hagan efectiva la derribo nacional como medio de cubrir en parte las necesidades del Tesoro.

—Ha sido nombrado comandante general de Huesca el señor brigadier don Joaquín Cos-Gayón que ha tomado ya posesión de su destino.

—Se ha mandado de real orden que en todas las relaciones y demás documentos personales que se dirijan al ministerio de la Guerra

ra por las autoridades dependientes del mismo, además de los apellidos paternos se pongan los maternos.

—Las lluvias que paulatinamente siguen cayendo estos días han mejorado considerablemente los campos de Castilla la Nueva, lo que hace esperar que la baja de 5 rs. que tiene el trigo en los alrededores de Madrid vaya aumentando.

Hé aquí los precios en los principales mercados de Castilla la Vieja. El de Medina del Campo estuvo poco concurrido el 8, y solo tomaron los panaderos á los precios siguientes: trigo bueno, hasta 82 rs. fanega; Idem regular, de 74 á 78. Centeno, de 50 á 56. Cebada, de 48 á 54. Algarrobas, de 24 á 36. Las lluvias han sido escasas, hallándose paralizadas en su mayor parte las labores del campo, y resultando de esto que hay mucha gente sin jornal. En Alar del Rey los precios eran á la misma fecha: trigo 80, centeno 60 y cebada 42. En la primera semana de diciembre el movimiento en el muelle fué en cuanto á entradas de 10 barcas con 3.050 fanegas de trigo, 13.699 arrobas harina, 243 idem vino, 300 id. efectos varios, y respecto á salidas de 21 barcas con 192 arrobas harina, 38.412 id. carbon, 2.642 id. sal, 2.321 id salvados, 136 id. hierro; 492 fanegas cebada, 569 arrobas efectos varios.

—Habiendo comparecido como testigos ante un alcalde de barrio un médico y un albañil, que dijo al concluir: «creo que esa es la opinión de mi colega»; al oír esto se apresuró decir el médico: «por favor, caballero, respete Vd. á mis enfermos.»

—De la *Cabaña Real*, propiedad privada de S. M. la Reina, han sido regalados á S. M. la Reina Madre tres carneros, padres y doce ovejas merinas de la mas bella raza española, las que acaban de llegar a Francia consignadas al intendente de dicha señora en el vecino reino, encargado de naturalizar en Francia este preciosísimo ganado lanar. Así lo dice el *Correo de Bayona*.

ESTRANGERAS.

—Nápoles, jueves 11 de diciembre. La salud del rey es excelente. La mas perfecta tranquilidad reina en todas partes.

Un consejo de guerra juzgará al regicida. Todas las clases de la población acuden en tropel a felicitar á la familia real.

Palacio está abierto para todo el mundo.

El señor Bermudez de Castro, ministro de

no terminan con el año: se puede amar mucho tiempo, tal vez siempre.»

Contemplando el amor de William y Eva había vuelto a encontrar mi perdida condición de aldeano: soñaba en una mujer virtuosa, cándida y laboriosa que embelleciera mi vida y mi habitación con sus cuidados y su alegre ya me veía pagado de la dulce severidad de sus maneras que revelaban á todo el que venía la esposa fiel y un tanto austera. En verdad no eran estos mis sueños de París al concluir una alegre velada al lado de mis compañeros. Cayó como el rayo una horrible desgracia sobre Eva Meredith: por esta vez no comprendí tan pronto la lección que continuamente se me ofreció.

Eva permanecía constantemente sentada al lado de una ventana fija en el cielo su mejor cómica miradas; esta posición bastante familiar a todos los que se entregan a tristes recuerdos. Llamó al principio poco mi atención, pero á la larga concluyó por chocarme. Mientras dejaba abierto el libro sobre las rodillas miraba á Mad. Meredith, y seguro de que sus miradas no habrían de venir á encontrarse con las mías, la observaba atentamente; Eva miraba al cielo, mis ojos seguían la dirección de los suyos.

(Se continuará)

España, ha presentado sus felicitaciones á nombre de S. M. la Reina Isabel.

—Por su parte la *Gaceta* publica lo siguiente:

París viernes 12 de diciembre.—S. M. el Rey de Nápoles recorrió en coche la ciudad tranquilizando al pueblo después de haberse hecho vendar la herida. Esta, como ya se ha dicho, y se confirma, no ha sido de consideración, ni ofrece el mas mínimo cuidado. Las corporaciones, la oficialidad del ejército, el cuerpo diplomático, todas las clases sociales y el pueblo en masa manifiestan á porfia su adhesión al Rey, y protestan contra el horroso atentado cometido en su persona. El asesino dice no haber hecho mas que ejecutar órdenes superiores, que no estaba en su mano eludir.

—El Thabor ha llegado á Marsella procedente de Constantinopla con ocho días de retraso á causa del temporal que ha reinado en el Mediterráneo, en el que se han perdido nueve buques, solo en las costas de Cerdeña. Las noticias de la capital del imperio otomano alcanzan al 1º de diciembre y son de escaso interés.

—A última hora recibimos de Nápoles el siguiente despacho describiendo con exactitud las circunstancias del atentado contra el rey Fernando.

«El 8, fiesta de la Purísima Concepción, patrona del ejército, terminada la ceremonia religiosa en el campo de Marte, á la una y media de la tarde, en el momento de comenzar el desfile de la tropa, un soldado, que hacia poco tiempo estaba en el servicio, salió de la línea y adelantándose precipitadamente hacia donde se encontraba el rey, les asistió un bayonetazo. S. M. conoció instantáneamente el objeto del asesino, y habiendo la dejado el caballo evitó el golpe. S. M. quedó vivo y salvo.

Los soldados que formaban al lado del regicida se echaron sobre él y lo hubieran despedazado si no haberlo impedido los oficiales que estaban mas próximos. S. M. concluyó la revista como si nada hubiera sucedido. La indignación que ha producido el crimen es immense. Todas las clases de la sociedad se apresuran á porfia á demostrar públicamente su amor al soberano y á la real familia. Reina la mas completa tranquilidad.»

—Hace algunos días, dos extranjeros de distinción, al menos en la apariencia, se presentaron en casa de Mr. D... joyero en París: el uno se anunciaba bajo el nombre de D. Ramiro, antiguo notario de S. M. C. la Reina de España; la otra era doña Fernanda, su hermana. Dón Ramiro alegaba que había sido proscrito por causas políticas, pero que acababa de obtener la autorización de volver á su país, y su hermana añadió que quería llevar un aderezo en memoria de la Francia, que consideraban los dos como su segunda patria.

El joyero escuchó cortésmente este relato, y se apresuró á presentar las mejores joyas que poseía. Los dos extranjeros fueron examinando los diversos objetos que debían componer el aderezo, y rogaron á Mr. D... que llevase todo al dia siguiente á su casa, muelle de Jemmapes, donde pagarian la factura.

El joyero fué exacto á la cita; encontró á don Romiro en el gabinete sentado á una mesa llena de papeles como un hombre de negocios: «Mi hermana, dijo, está en la cama; pero veo, añadió, examinando el estuche, que todas las joyas están completas.» Voy á pagar á V.

Y dirigiéndose hacia un armario lleno de cajones depositó el estuche en uno de ellos.

Despues, dirigiéndose hacia un secreter, tomó de un cajón varias piezas de oro, que se puso á contar.

No tengo bastante, exclamó; pero voy á buscar un billete de Banco: es mas como-dó de llevar.

Y entró en la pieza inmediata.

Mr. D.... esperó cinco minutos sin que apareciese su hombre; la desconfianza empezó á apoderarse de él; su primer movimiento fué correr al cajón en que había visto depositar el estuche, pero el cajón estaba abierto por la otra parte, así como la pared de la habitación inmediata, que tenía una puerta que daba á la escalera.

En una palabra, Mr. D... fué víctima de un género de robo que ha sido ya puesto en práctica, porque el español se había instalado allí para ejecutar su proyecto. Sabemos que ambos han sido entregados á los tribunales; pero es dudoso que esta captura haga recobrar á Mr. D... los valores que han sido sustraídos.

—En el *Courrier du Bas Rhin*, que se imprime en Strasburgo, se lee lo siguiente:

«La policía ha hecho arrancar ayer de las esquinas de la ciudad un cartel que anuncia una gran lucha de mujeres en el salon francés. Madama Franco, que ha luchado ventajosamente en las principales ciudades de Europa, debia medir sus fuerzas con dos señoras de Strasburgo, conocidas también por su fuerza muscular. Estas últimas, deseando guardar el incógnito, debian presentarse enmascaradas. Escusado es decir que, segun el anuncio, se habria guardado el debido decoro, y que las madres hubieran podido llevar a sus hijas á la función sin peligro.»

Gacetilla.

—TEMPERATURA.—El paraguas ha vuelto á considerarse mueble inútil por haber cesado las lluvias; en cambio el raglan y la capa se consideran como prendas de primera necesidad á causa del frío superlativo que hace dos días está poniendo nuestra salud á prueba.

—DE DENTRO Á FUERA.—Lo primero que deben hacer las cuadrillas de empedradores oportunamente creadas por el Ayuntamiento, es resanar los desperfectos que tiene el empedrado en las calles mas concurridas, pasando despues á las otras, á semejanza de lo que se hizo en 1852 y 1853. No les faltará donde ocuparse.

—REGLAMENTO.—En el número 209 del Boletín oficial de esta provincia se publica el reglamento para la organización y régimen de la Asociación general de ganaderos.

—ANUNCIO OFICIAL.—La junta provincial de Beneficencia anuncia para el 20 del actual en las oficinas de este Gobierno de provincia, la subasta del arrendamiento de la hacienda de olivar nombrada del Arraiganal, término de Cabra, bajo el tipo de 2600 rs. anuales.

—CARTA CANTA.—Por una casualidad ha venido á nuestras manos la siguiente carta de un padre: Dice así:

Querido hijo: con esta van dos que no he recibido contestación mas que á la primera, hay te manda tu madre cien rs. sin que yo lo sepa. Sabrás que la borriquilla negra se ha muerto, que donde tiene uno puestos los ojos, viene Dios y se lo lleva. Todo lo encontrarás en el fondo. Tu padre, Zamacuco.

—MODAS.—La moda es una cosa demasiado importante en la estación actual para que podamos dispensarnos de dar cuenta á nuestras lectoras de sus caprichos é innovaciones.

Las telas para vestidos son de tanta variedad,

que seria muy raro el gusto que no pudiese satisfacerse. Al lado de dibujos gigantescos se encuentran otros de disposiciones microscópicas. Preciso es confessar, sin embargo, que los dibujos grandes son los preferidos para trajes de lujo, y lo merecen por su riqueza y suntuosidad.

La tela llamada *flor de Oriente* es un hermoso grós, de fondo liso, con volantes cubiertos de guirnaldas de flores, cuyos colores vivos y de un reflejo y matizado encantador, le dan una frescura de delicioso efecto.

La reina de las flores es tambien de fondo liso con cuatro volantes chinoscos.

El oráculo de Delfos es otra tela para vestido sin volantes, cuyo fondo está cubierto de guirnaldas entrelazadas.

Los vestidos llamados de *medallones*, porque los llevan en sus tres volantes, merecen tambien mención honorifica por su novedad particular.

El que se conoce con el nombre de *Diana de Lis* es de una belleza indescriptible. Estos trajes vienen de todos colores, con volantes que terminan anchos rulos de terciopelo negro, que forman realce, cada uno con su flequillo de seda tejido en la tela: suelen ser cinco sucesivamente.

Hay por este orden otros muchos cortes, unos con volantes compuestos de tiras lisas de terciopelo: otros sin ellos con listas trasversales tambien de terciopelo.

Al lado de estos tejidos excepcionales, se encuentran otros muchos, cuyas disposiciones varian hasta lo infinito, y que por sus clases y precios acomodan á todos los usos, y á todas las fortunas.

Nada advertimos por hoy de nuevo en lo concerniente á hechuras. Siempre cuerpos altos, cerrados, y con aldetas muy largas para calle y paseo: escotados, con bertas ó draperías para soire ó baile.

Todos estos vestidos requieren una enagua bien acondicionada y que forme abanico, y no estarian bien los ahuecadores de acero ó ballena, que nunca sientan bien y pueden saltar y romperse, comprometiendo á la que lo lleva.

A propósito de ellos cuenta la crónica de los salones una aventura picante, porque este es el nombre que le conviene, y que hemos creido divertirá á nuestras lectoras.

Es el caso, que en un wals se le rompió á una señorita uno de esos aros, cuya punta, traspasando su vestido de tul, vino á ensartar á su pareja por los faldones del frac, quedando el infeliz colgado como un pollo á la broche, es decir, en el asador. Con una enagua que ahueque lo regular no hay esposicion á estos percances, porque la gracia no necesita encerrarse en una coraza, ni dice bien á Venus la armadura de Marte. No nos cansaremos de condenar ciertas exageraciones que ponen en ridículo, porque nada hay tan gracioso como la sencillez. Por eso las niñas tienen tanto atractivo, porque se visten generalmente sin pretensiones.

—SUBSISTENCIAS.—Relacion de las fanegas de trigo que han sido introducidas en esta capital y de las estraídas en el dia de la fecha.

Puertas	Entrada	Salida
Puente.	48	13
Nueva.	121	15
Rincon.		

Importación líquida	141
Córdoba 16 de Diciembre de 1856.	28

Boletín Religioso.

Hoy. La Espectación de Ntra. Sra.

Sé llama semana de preparación la que hoy principia porque en ella se verifica una especie de octava, en la que debemos sancificarnos para celebrar el santo misterio de la Natividad de nuestro Señor Jesucristo. Se llama también esta fiesta de la O, a causa de los vehementes deseos que la Iglesia manifiesta de ver nacer al Salvador, y que explica por medio de sus antifones que todos comienzan con O. En el dia del sagrado punto de María Madre de los, fueron oídos los deseos de los Patriarcas y Profetas. Por los años 637 se celebraba hoy la fiesta de la Encarnación; pero trasladada al 25 de marzo, dia en que se obró tan extraordinario portento, quedó en su memoria instituida la fiesta de hoy, que aprobó Gregorio XIII la cual se solemniza con las misas que se dicen en estos días llamadas vulgarmente de aguinaldo.

Hoy reza la Iglesia de la misma festividad, con rito doble mayor, y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la hermita de Ntra. Sra. de Consolación calle de Armas.

En la Iglesia Parroquial de la Ajerquía, se celebrara una función solemne á las diez por la Universidad de Sres. Curas y Beneficiados, en la que predicará el Sr. Lic. D. Manuel Areca, Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

Los asociados al Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la O, en la Catedral.

CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Baén, Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegría, Jesús Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belén, y a los tres en el Alcazar viejos hermita de los Santos Patrones, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MESES ANTERIORES.—Bolsa de Madrid del 15 de Diciembre.—3 por 100 consolidada a 49.30, el alferido a 23.35.

CORDOBA.—Precios en la Alhondiga, el dia 17 Trigo de 75 a 82. Cebada 47 a 49. Garbanzos 90 a 110. Habas 33 a 34. Escana 34 a 36. Maiz de 53 a 55. Alberjones 50. Alpiste 80 a 83. Yeros 48.—Purra de la Alhondiga.—Trigo de 76 a 82. Cebada de 46 a 48. Habas de 32 a 33.—Aceite dentro de la ciudad a 52.—Id en los molinos a 42. Jambón blando a 13 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La sanega a 92 rs. y la artoba a 25 rs.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 76 a 101. Cebada de 40 a 42. Aceite en la Galzada a 45, pa consumo a 48.

MALAGA.—Trigo de 70 a 96. Cebada de 34 a 45. Maiz de 49 a 54. Garbanzos de 78 a 110. Habas de 49 a 54. Yeros a 46. Alpiste de 80 a 85. Aceite a 46.

JAEN.—Trigo de 64 a 68. Cebada de 42 a 43. Habas de 40 a 42.

GRANADA.—Trigo de 65 a 70 rs.; Cebada de 42 a 43. Habas de 50 a 52.

CORRIOS.—MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 9 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puerto. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA. Granada y su carrera (Antequera, Benalmádena, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernan-núñez, Ronda y Montemayor). Entrá todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 de la tarde.

LA FERIA DE ESPIEL.—Entra todos los Lunes. Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su cartera, de Fuenteobujana y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

88

TRASPORTES.

EMPRESA DE DILIGENCIAS DESDE CÓRDOBA AL PUERTO DE MÁLAGA. El primer coche saldrá el 12 del presente mes de Diciembre á las seis de la mañana, descansando la noche en Benalmádena y e

13 en Málaga. Esta nueva empresa saldrá sin embargo todos los días para admitiendo pasajeros en Fernan-Núñez, Montemayor, Portichuelo, Morilla, Aguilar, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benalmádena, Antequera, hasta Málaga y a quedarse en los puntos intermedios. Además saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad Coches para los mismos pueblos propios de la misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros a precios convencionales. La administración de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marmolizado de la Catedral á cargo de D. José Ordóñez.

DILIGENCIAS.—En el presente mes salen para Lucena todos los días pares á las 8 de la mañana. Se despachan en la carrera de Puente núm. 70 por Alfonso Maroto, y en la fonda de D. Juan Rizzi. En casa de Alfonso Maroto se facilitan carriages para cualquier punto de la península.

LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes á Lucena en el presente mes todos los días impares. Saldrá de Córdoba á las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DÍA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días impares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla á las 9.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid á iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares á las 7 de la mañana y salen para Sevilla á las 8.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid á iguales horas.

CARRUAJES ACCELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días impares á las 4 de la tarde, y salen los días pares á las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpio Vergara, Posada del Puente.

DE CÓRDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

De Córdoba calle de Lineros, casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brígida, dan razón de un carro que verificará desde el dia dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas, siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobas y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAJES DE CÓRDOBA Á MADRID de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6 se alquilan toda clase de arrobas y asientos á precios convencionales.

Avisos.

PERDIDA. En la noche del 14 al 15 de Diciembre se ha extraviado del cercado de la Alameda del Obispo, un petro cerril de 3 a 4 años, negro pechino, lucero, siete cuartas, con dos galápagos y por señal. La persona que sepa su paradero, se servirá avisarlo á su dueño que vive en la calle de la Encarnación núm. 19, quien dará una gratificación.

ARRENDAMIENTO. Desde la próxima Pascua se arrienda la casa núm. 71, calle de S. Fernando, donde se hallan de venta unos buenos armarios y mostradores para una tienda y varios muebles.

JALEA Y TURRON. En la acreditada confitería de Castillo, calle de la Librería, hay cajas de jalea y turron de superior calidad á precios equitativos.

ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arrienda el cortijo nombrado de las Casas, término de Villafanea, compuesto de 9 cahices de tierra. La persona á quien le acomode podrá pasar á casa de D. Luis Villalba, calle de Lodo núm. 11, quien está facultado para su ajuste.

TURRON LEGITIMO. El valenciano Picó, que tiene su despacho en la posada de la Pulla, hace presente al público que á pesar de los anuncios que se hagan de turron de Gijón, no lo hay en Córdoba legitimo trabajado del mismo Gijón mas que en la citada posada y en la de S. Antonio, en

las que se despacha con la equidad que ya han experimetado cuantas personas se han presentado a acompañar.

B CALAO. En la Droguería y almacén de comestibles de D. Rafael Terribus, calle de Odreros, se ha recibido Bacallao de Escocia fresco superior y del Inglaterra ó clase corriente. También hay manteca superior de Hamburgo, todo á precios arreglados.

TURRON. Ha llegado á esta capital un surtido de Turrones de la acreditada fábrica de D. José Montes, para cuya venta ha comisionado a Vicente de Luca, lo despacha selladas las cajas con su nombre á fin de que los consumidores no sufferan engaños. El surtido es el siguiente: Turron llamado Gijona y Alicante, de Yema y Nieve. Almendras, Peladillas, Anises, y otros dulces propios de Pasca; los precios son sumamente arreglados, y acreditados en todas las capitales de España. Se halla establecido en la Posada del Potro.

VA LLUEVE. Acaba de llegar a esta capital un abundante y variado surtido de paraguas, zapatos de goma y otros objetos. Son varias las razones que puedan y deban darse á estos y demás artículos que se mencionarán, pues sus precios son tan arreglados que el marchante conocerá á el acercarse á ver su clase.

En paraguas los hay de algodón, seda, con armazones de hierro y ballena, para viaje, de escape, que se abren solos y de botón, zapatos y calcetines de goma para caballero, señora, niñas y niños, batones muy elegantes con estoques y sin él, lustas para ir á caballo, gorras impermeables, carpetas charoladas, tachadas, incrustadas en ócar, de piel con llaves y sin ellas para escritorio, cajas con libros, tinta simpática y demás útiles para copiar cartas, cortaplumas, cuchillos de marfil para cortar papel, facre, maquinillas para cortar lápices, prensa, papeles, semanarios, almanaque, plumas de oro y punta de diamante y otros objetos de escritorio, neseseres para señoras y caballeros, estuches con 7 navajas inglesas, para afeitarse, otros con cubierto para campo, tapetes redondos de ute con guardillas doradas y de colores para mesas de estufa, petacas de tabaco, piel de Rusia, paja y otras varias clases para puros y pitillos, boquillas de ambar y espuma, porta monedas y targeteros de muchas clases, ligas elásticas de seda, goma y cabritilla, niños florones de todos tamaños y de los que cierran y abren los ojos, abanicos buenos de nacar, marfil, sandalo, hueso, ebano y de baraja, anteojos para leer, sencillos y de 12 cristales.

Ademas hay pañuelos Manila bordados en colores de 9/4. Dichos adamascados de 9/4. Dichos lisos de 9/4. Vestidos merino con delantal bordado á la emperatriz. Pañuelos lazo dulce con cenefas de terciopelo. Pañuelos de la India. Juegos de camisolín y mangas. Cuélllos tejidos de primorosos dibujos. Pañuelos de lana blancos y con guardillas, dichos de hilo todo blanco.

El despacho está en la Esquerda donde estuvo la relojería.

TEATRO.

Funcion 13 de abono, para hoy. El drama en 3 actos, titulado: Juicios de Dios.

Baile.—La pieza en un acto, No mas muchachos. A las siete.

4 5 reales.

CÓRDOBA. IMP. Y LIT. DE D. F. GARCIA TENA.